
 

 
⾧浜市学校園の適正規模・適正配置検討委員会 

令和７年３月 

○意見聴取の趣旨 
本市の子どもの人口は減少を続けており、さらに少子化が進むと予測されています。 

義務教育の機会均等や水準を維持・向上するとともに、就学前の子どもの保育ニーズ等

を反映するためには、一定規模の集団生活の中で子どもたちを育むことが重要となっていま

す。 

より良い教育・保育環境の構築と質の高い教育・保育の実現を目指し、学校園における

規模の適正化や将来を見据えた適正配置の在り方、少子化に対応した活力ある学校園

づくりの在り方などを踏まえた基本方針を策定するにあたり、⾧浜市学校園の適正規模・適

正配置検討委員会として意見をまとめました。 

 

○⾧浜市学校園の適正規模・適正配置検討委員会委員     敬称略 
所属等 役職等 氏名 備考 

大学教授 
同志社女子大学教職課
程センター特任教授 水本 徳明 

◎座⾧ 

大学教授 滋賀県立大学名誉教授 大橋 松行 ○副座⾧ 

市連合自治会代表 下草野連合自治会⾧ 西川 又寛 
 

幼稚園・認定こども園
ＰＴＡ代表 

六荘認定こども園 PTA 代
表 

西田 佐智子  

小学校 PTA 代表 びわ南小学校 PTA 代表 塚田 美晴  

中学校 PTA 代表 西中学校 PTA 代表 森  英高  

保育園・幼稚園・認定
こども園園⾧代表 きのもと認定こども園園⾧ 中川 美和子  

小学校⾧代表 小谷小学校校⾧ 水谷 匡志 
 

中学校⾧代表 高月中学校校⾧ 福永 かおる  

保育園・幼稚園・認定
こども園副園⾧代表 あざい認定こども園副園⾧ 辰野 陽子  

小学校教頭代表 びわ北小学校教頭 文室 康志  

中学校教頭代表 東中学校教頭 喜田 憲恵  

⾧浜市学校園の適正規模・適正配置にかかる意見の取りまとめ 
 

 

 

○意見集約の経過 
次のとおり、⾧浜市学校園の適正規模・適正配置検討委員会を開催し、意見を取りま

とめました。 
会議 開催日 検討内容 

第 1 回 R6.5.20 
（１）⾧浜市の人口動向について 
（２）学校園をめぐる現状について 
（３）意見交換 

第 2 回 R6.6.17 （１）永原小学校視察、ヒアリング 
（２）にしあざい認定こども園視察、ヒアリング 

第 3 回 R6.7.10 
（１）余呉小中学校視察、ヒアリング 
（２）たかつき認定こども園視察、ヒアリング 

第 4 回 R6.8.26 
（１）学校園を取り巻くデータ等から見える姿について 
（２）ワールドカフェ「子どもが幸せになれる学校園とは」 
（３）意見交換 

第 5 回 R6.9.10 
（１）⾧浜西幼稚園視察、ヒアリング 
（２）神照幼稚園視察、ヒアリング 

第 6 回 R6.10.9 
（１）湖北幼稚園視察、ヒアリング 
（２）高時小学校視察、ヒアリング 
（３）一麦保育園視察、ヒアリング 

第 7 回 R6.11.20 

（１）市民意識調査について 
（２）学校園を取り巻くデータ等から見える姿について 
（３）ワークショップ「子どもが幸せになれる学校園とは」 
（４）意見交換 

第 8 回 R7.2.3 
（１）これまでの会議の振り返り 
（２）学校園を取り巻くデータ等から見える姿について 
（３）意見のとりまとめについて 

 

○⾧浜市学校園の適正規模・適正配置検討委員会の意見 
上記 8 回の検討を経て、検討委員会として学校園の適正規模・適正配置に向け、大

切にしたい視点や目指す姿は次のとおりです。 

 


